

日本語ボランティア活動 JCTIC (マレーシア・コタキナバル)

～現地から足を伸ばしました～

天沼克己 (埼玉県戸田市)

滞在期間：2019年4月1日～6月27日 (88日間)
活動場所：マレーシア・コタキナバル (KK) JCTIC

WSC ボランティア初心者でしたが、関係者の皆様にはお世話になり、楽しく有効な時間を過ごすことができました。

1. JCTIC 参加希望と WSC 入会

戸田市の日本語教室で、長年日本語ボランティアに参加していましたが、少々マンネリ化を感じ刺激が欲しいなと思っていたところでした。友人谷口良雄会員からマレーシアの日本語教室の話聞き、自分も参加してみたいと思うようになりました。そこで、紹介を受けて WSC に入会することができました。

入会に際し、コタキナバルでの日本語ボランティアに参加したい旨をお伝えすると、早速にも青島会員、高橋会員から懇切にいろいろと説明がありました。そして、スケジュールに組み入れていただくことができました。



JCTIC での教室風景

2. JCTIC 活動での支援

[火・木クラス] 17:50～18:20 4/16(火)～6/13(木)
学習者 2人「みんなの日本語」23 課途中～27 課

[火・木クラス] 18:30～21:00 4/4(木)～6/25(火)
学習者 3人「みんなの日本語」18 課～23 課途中

ボランティアでの日本語教育の経験はあるのですが、「みんなの日本語」を教科書としての学習は初めてなので不安がありました。が、正直何とかなるだろうと

の気持ちもありました。また、初担当なので火・木が割当時間で、十分な準備時間をもって臨むことができました。

学習支援で心掛けたことは、学習者に対して「学習した表現を使って自分のことを話せる」ようになってもらうということです。つまり、次のように学習者に投げかけ話してもらいました。

○20 課「普通形」学習：昨日自分がしたことを「普通形」で言ってもらおう

○27 課「可能形」学習：2つの言い方、自分ができていることを「～ことができます」で言ってもらおうこと、「可能形」で言ってもらおう。

しかしながら、思うように学習者が発話してくれず、苦勞しました。学習した内容を自分のものとして定着させるのはつくづく難しいな、と感じました。

3. 余暇・観光

時間的に拘束されるのは火・木の夜の学習時間だけです。学習の準備を除けばその他の時間は自由だったので余暇を十分に堪能できました。

①囲碁：滞在したコンドミニアムのオーナーの氏原氏は囲碁が趣味で、滞在前半にはよく碁の相手をしていただきました。残念なことに、氏原氏は5月に日本へ行き碁打ちの楽しみがなくなってしまいました。

②近場の散策：1日中部屋に籠っていることができない性格なので、初めのうちは徒歩で歩ける範囲を暑い中歩いて巡りました。

州立博物館には、巨大恐竜の骨格などの展示があり、サバ州の歴史を学ぶことができました。州立モスクは、巨大な建物で中がだだっ広かったのが印象的でした。シグナルヒルズ展望台には、何度も歩いて行き上から市内を眺めました。ウェットランドは、昼間行ったがためか鳥の姿はほとんど見られず、広大なマングローブの林の中を歩いただけでした。ステラハーバーリゾートやタンジュアルビーチは、ホテルのプライベートビーチから見る夕日が美しかったです。



美しい州立モスク

サンデーマーケットやナイトマーケットなどは、食品、生活用品、民芸品などが並び地元の生活の一端を知ることができました。

③足を伸ばしてのお出かけ：バスや電車などの乗り物を利用しての小旅行をしました。

市立モスクは、水上モスクとも言われ水の中に建つとても美しい建物でした。また、サバ州立鉄道に乗って終点まで往復し、地元の生活を見てきました。マイクロバスとボートに乗って、サンタマーニ（美人魚）島へ行きシュノーケルで珊瑚と魚を楽しみました。往復の時間がちょっと長すぎの感がありました。

5月末には、2日かけて行われるサバ州の収穫祭を見に行くことができました。州内の各民族が、それぞれ伝統の衣装を身にまとい、歌やダンスを披露し、また民族代表 65 人が美を競うビューティコンテストでは目を楽しませてくれました。



民族衣装は色とりどり



④5月中旬に、日本のボランティア仲間が来てくれたので、新たな観光をしました。氏原氏紹介のドライバー・レオン氏の案内で、しゃれこうべハウスなどカダザン族の伝統と文化を伝える「モンソピア文化村」、世界遺産の「キナバル公園」、などを観光しました。運よく世界一大きい花「ラフレシア」を見ることができました。



ラフレシアは大きい

⑤滞在後半にはさらに遠くへ：サンダカンへ行き、オラウタン、「からゆきさん」の墓などを見ました。通常は飛行機で行くのですが、あえてバスを利用して往き7時間半、帰り6時間半をかけ、外の景色と中の人間模様を2泊3日の旅で楽しみました。

もう1つの世界遺産「グヌン・ムル国立公園」では、4つの大鍾乳洞に圧倒されました。これも2泊3日の旅でした。



鍾乳洞の不思議な風景

シンガポールまでも行き、3泊4日の旅を楽しみました。隣の国なのに、町の清潔感や物価、特に食事代の違いが大きく大変驚きました。

メールアドレス登録

メール配信を受け取っていない方
アドレスを変更された方
メールアドレスを
直ちにお知らせください

年2回、全会員に郵送されていました冊子「WSCニュース」は廃止となり、国内外企画旅行募集、懇話会、各種イベント案内、各企画への参加者追加募集等の重要・関心情報は、メールアドレスを登録いただいた会員に「ワールドステイクラブ通信」や「WSC瓦版」によりタイムリーに送信しております。

WSCの会員で、メールアドレスを登録されていない方がまだいらっしゃいます。また、アドレスを変更されても変更届をされて居ない方がいらっしゃいます。

上記の通りWSCの重要情報はメールアドレス登録会員に配信されますので、メールアドレス未登録の方は、至急メールアドレスを下記メールアドレスに必ずご連絡いただきたく、お願いいたします。また、アドレスを最近変更された方も同様にご連絡をお願いいたします。

なお、WEBメールご利用の場合は下記をご参照ください。

1. 代表的なWEBメール（フリーメールサービス）
Gmail（グーグル登録）、Hotmail（マイクロソフト登録）、Yahoo!メール（ヤフー登録）
2. 長期間（約半年）WEBメール不利用の場合は、送受信停止後、登録内容が消去されるので注意が必要。
3. WEBメールを再使用するには、再度新規に登録し、新規WEBメールアドレスを取得する。

【連絡先】メールアドレス：worldstay@nifty.com

【宛先】広報委員会
氏名、住所の他に「メールアドレス登録」とご記入願います。